



LUMIÈRE INTÉRIEURE

La fête de la Présentation est une fête de l'espérance chrétienne. C'est l'Enfant-Dieu qui nous ouvre les yeux de la foi comme il le fit pour Syméon. Comme le firent auparavant Marie et Joseph, Syméon lui aussi pris l'enfant dans ses bras et il fut rempli d'une consolation sans limite, à tel point que de son cœur s'élèvera l'une de plus belles prières : « *Maintenant Ô Maître, tu peux laisser ton serviteur s'en aller dans la paix... »*

Syméon était âgé comme la prophétesse Anne. En eux se trouvent représentés l'humanité entière qui attend « la délivrance ». Nous pouvons y voir aujourd'hui, aussi les personnes d'âge avancé, toutes les personnes âgées. Syméon et Anne sont un exemple de la beauté du grand âge. L'Évangile de ce jour semble dire à haute voix et il est juste de le crier dans cette société qui est la nôtre, que le temps de la vieillesse n'est pas un malheur, un temps à subir plus qu'à vivre avec espérance.

La vieillesse peut se vivre dans la plénitude de la joie.

Aujourd'hui, Syméon et Anne viennent à notre rencontre : ce sont eux qui annoncent la Bonne Nouvelle à notre société tout entière. Ils n'ont pas fermé les yeux sur la diminution de leurs forces, ils ont trouvé en cet Enfant, une nouvelle énergie, un sens nouveau à leur vieillesse.

Sans lumière, nous ne pouvons pas vivre. Lorsqu'elle nous fait défaut, nous prenons mieux conscience de son rôle. La Lumière du monde, on n'a pas le droit de la mettre sous le boisseau, puisqu'elle est lumière pour éclairer les nations.

La Lumière de la foi éclaire pour rendre aimable, et pour donner à aimer comme Dieu aime.

Si chacun diffuse sa petite lumière de baptisé, il sera un chrétien lumineux et chaleureux.

Chanoine Gilles Annequin



CHANT PENDANT LA BÉNÉDICTION DES CIERGES : LUMIÈRE DES HOMMES

G 128-2

On garde son cierge allumé jusqu'à la fin de la lecture de l'Évangile.

- R. Lumière des hommes,
Nous marchons vers Toi.
Fils de Dieu, tu nous sauveras !
2. Ceux qui te trouvent, Seigneur,
Tu leur promets vie éternelle,
Toi, la Pâque des baptisés.

1. Ceux qui te cherchent, Seigneur,
Tu les conduis vers la lumière,
Toi, la route des égarés.
3. Ceux qui te suivent, Seigneur,
Tu les nourris de Ta Parole,
Toi, le Pain de tes invités.

1^{ÈRE} LECTURE : LIVRE DU PROPHÈTE MALACHIE 3, 1-4

Ainsi parle le Seigneur Dieu : Voici que j'envoie mon messager pour qu'il prépare le chemin devant moi ; et soudain viendra dans son Temple le Seigneur que vous cherchez. Le messager de l'Alliance que vous désirez, le voici qui vient – dit le Seigneur de l'univers. Qui pourra soutenir le jour de sa venue ? Qui pourra rester debout lorsqu'il se montrera ? Car il est pareil au feu du fondeur, pareil à la lessive des blanchisseurs. Il s'installera pour fondre et purifier : il purifiera les fils de Lévi, il les affinera comme l'or et l'argent ; ainsi pourront-ils, aux yeux du Seigneur, présenter l'offrande en toute justice. Alors, l'offrande de Juda et de Jérusalem sera bien accueillie du Seigneur, comme il en fut aux jours anciens, dans les années d'autrefois.

PSAUME 23

C'est le Seigneur, Dieu de l'univers ; c'est lui, le roi de gloire.

2^{ÈME} LECTURE : LETTRE AUX HÉBREUX 2, 14-18

Puisque les enfants des hommes ont en commun le sang et la chair, Jésus a partagé, lui aussi, pareille condition : ainsi, par sa mort, il a pu réduire à l'impuissance celui qui possédait le pouvoir de la mort, c'est-à-dire le diable, et il a rendu libres tous ceux qui, par crainte de la mort, passaient toute leur vie dans une situation d'esclaves. Car ceux qu'il prend en charge, ce ne sont pas les anges, c'est la descendance d'Abraham. Il lui fallait donc se rendre en tout semblable à ses frères, pour devenir un grand prêtre miséricordieux et digne de foi pour les relations avec Dieu, afin d'enlever les péchés du peuple. Et parce qu'il a souffert jusqu'au bout l'épreuve de sa Passion, il est capable de porter secours à ceux qui subissent une épreuve.

ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT LUC 2, 22-40

Quand fut accompli le temps prescrit par la loi de Moïse pour la purification, les pa-

rents de Jésus l'amenèrent à Jérusalem pour le présenter au Seigneur, selon ce qui est écrit dans la Loi : Tout premier-né de sexe masculin sera consacré au Seigneur. Ils venaient aussi offrir le sacrifice prescrit par la loi du Seigneur : un couple de tourterelles ou deux petites colombes. Or, il y avait à Jérusalem un homme appelé Syméon. C'était un homme juste et religieux, qui attendait la Consolation d'Israël, et l'Esprit Saint était sur lui. Il avait reçu de l'Esprit Saint l'annonce qu'il ne verrait pas la mort avant d'avoir vu le Christ, le Messie du Seigneur. Sous l'action de l'Esprit, Syméon vint au Temple. Au moment où les parents présentaient l'enfant Jésus pour se conformer au rite de la Loi qui le concernait, Syméon reçut l'enfant dans ses bras, et il bénit Dieu en disant : « Maintenant, ô Maître souverain, tu peux laisser ton serviteur s'en aller en paix, selon ta parole. Car mes yeux ont vu le salut que tu préparais à la face des peuples : lumière qui se révèle aux nations et donne gloire à ton peuple Israël. » Le père et la mère de l'enfant s'étonnaient de ce qui était dit de lui. Syméon les bénit, puis il dit à Marie sa mère : « Voici que cet enfant provoquera la chute et le relèvement de beaucoup en Israël. Il sera un signe de contradiction – et toi, ton âme sera traversée d'un glaive – : ainsi seront dévoilées les pensées qui viennent du cœur d'un grand nombre. » Il y avait aussi une femme prophète, Anne, fille de Phanuel, de la tribu d'Aser. Elle était très avancée en âge ; après sept ans de mariage, demeurée veuve, elle était arrivée à l'âge de 84 ans. Elle ne s'éloignait pas du Temple, servant Dieu jour et nuit dans le jeûne et la prière. Survenant à cette heure même, elle proclamait les louanges de Dieu et parlait de l'enfant à tous ceux qui attendaient la délivrance de Jérusalem. Lorsqu'ils eurent achevé tout ce que prescrivait la loi du Seigneur, ils retournèrent en Galilée, dans leur ville de Nazareth. L'enfant, lui, grandissait et se fortifiait, rempli de sagesse, et la grâce de Dieu était sur lui.

On éteint son cierge.

PRIÈRE UNIVERSELLE :

« Dieu de tendresse, souviens-toi de nous. »

CHANT DE COMMUNION : EN MARCHANT VERS TOI, SEIGNEUR

R: En marchant vers toi, Seigneur,
notre cœur est plein de joie :
Ta lumière nous conduit
vers le Père, dans l'Esprit,
Au Royaume de la Vie.

2. Par ce pain que nous mangeons,
Pain des anges, pain du ciel,
Tu nourris nos corps mortels,
Tu nous ouvres le banquet
Qui n'aura jamais de fin.

1. Par ce pain que nous mangeons,
Pain des pauvres, pain des forts,
Tu restaures notre corps,
Tu apaises notre faim,
Jusqu'au jour de ton retour.
3. Par ce pain que nous mangeons,
Pain unique, pain rompu,
Tu rassembles les croyants,
Peuple saint de baptisés
Appelés à l'unité.



AGENDA PAROISSIAL

LUNDI

3 FÉVRIER

17.45 - Hébreu biblique

Salle Rouault, animé par Bernard Quentin

20.30 - 22.00 Les Maraudes

Rendez-vous devant la sacristie après la messe de 19.30.

MARDI

4 FÉVRIER

17.15 - Jésus vrai Dieu et vrai Homme

Les sources de la connaissance historique de Jésus. Les documents chrétiens canoniques et les écrits apocryphes (3/10)

par Mgr Jean-Claude Bardin, salle Messiaen, entrée libre

MERCREDI

5 FÉVRIER

17.00 - 18.30 - Présence et évangélisation dans la rue Caumartin

animées par le P. Vincent Bedon

18.30 - Les Amis du passage

Accueillir, écouter, prier pour les personnes en difficulté. Ouvert à tous !

Salle Rouault

VENDREDI

7 FÉVRIER

Messes votives au Sacré-Cœur de Jésus

Messe solennisée à 16.30

NOUVEAU

2^{ÈME} GROUPE D'ÉVANGÉLISATION

Un samedi par mois de 15.00 à 18.30 sur le parvis de l'église

un nouveau groupe d'évangélisation « Le buisson ardent » mené par le P. Gilles de Raucourt, prêtre du Diocèse de Paris, de la communauté Aïn Karem.

Dates : 8 février, 8 mars, 5 avril, 17 mai et 14 juin.

À L'ESPACE GEORGES BERNANOS



Mardi 4 février, Auditorium, 18.30 - 20.00

Parcours

« Manger, boire et festoyer dans la Bible et dans l'art »

Un banquet à l'antique ?

Iconographie de la Cène et du Repas chez Simon dans la peinture française classique.

Par Matthieu Fantoni, conservateur du patrimoine,

responsable de l'unité maîtres anciens du Musée Fabre (Montpellier), sur inscription.

Retrouvez tous nos événements sur nos sites :

www.saintlouisantin.fr & www.espace-bernanos.com

N°06-2025



site internet paroissial